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МНЕ НРАВИТСЯ БЫТЬ НУЖНЫМ 
 

Анатолий Литвиненко – депутат Полоцкого городского Совета депутатов по 

Октябрьскому избирательному округу №5. Его избиратели – жители улиц Гоголя и 

Октябрьской, частично – Пушкина и Скорины. Депутатом избран на второй срок: 
баллотировался по тому же округу и занял пятое место в республике по количеству 

голосов. 

– Конечно, было неожиданно и приятно, – вспоминает Анатолий Антонович. – Значит, в 

первый срок удалось неплохо поработать, люди оценили, поверили, что могу и дальше быть их 

представителем в городском Совете депутатов. 

– Второй срок ваших депутатских полномочий подходит к концу. Накоплен опыт. 

Наверное, можете посоветовать что-то тем, кто впервые будет избираться в новом 

созыве? 
– На мой взгляд, депутат горсовета должен быть нужным своим избирателям. И именно 

они помогли мне определить свое назначение: быть посредником между городскими структурами, 

властью и избирателями. В первую очередь, посредником между избирателями и службами 

жилищно-коммунального хозяйства. Как только меня в первый раз избрали депутатом городского 

Совета, создал на своем участке домовые комитеты. Председатели домкомов имеют мои ко-

ординаты, по которым в случае необходимости всегда могут со мной связаться. Часто приходится 

решать различные проблемы. 

– Например, какие? 
– Возникает много вопросов по отоплению в осенне-зимний период. Или по  оборудованию 

подъездов металлическими дверями с кодовыми замками, а квартир – домофонами. Кстати, в КУП 

«ЖКХ г. Полоцка» предложили выполнить работы с 50% скидкой. Но, к сожалению, средств было 

недостаточно, поэтому я контролировал, чтобы по льготной стоимости были установлены 

домофоны в квартирах, где живут социально незащищенные люди. В целом, городские структуры 

идут навстречу, проблем не возникает. К сожалению, все невозможно сделать в короткие сроки. 

Так, в доме №18 по ул. Гоголя сейчас идет ремонт. А ко мне обратились его жильцы с просьбой 

помочь в установке счетчиков расхода воды и газа. Но людей интересует: как скоро будет 

сделано? Пока ремонтные работы не закончены... Одно время возникла сложная ситуация, когда 

закрылась городская свалка, и во дворах стали экстренно устанавливать мусорные контейнеры. 

Представьте: рядом с детской песочницей – мусорный контейнер. Тоже пришлось вмешаться... 

– Счетчики, домофоны, мусорные контейнеры... Это депутатские вопросы? 
– А почему нет? Люди ждут от меня помощи. Решение проблем избирателей – мои 

приоритеты. 

– А может депутат должен заниматься более масштабными делами? 
–Эти вопросы очень важные. Когда баллотировался на первый срок, самым горячим 

участком для меня была территория вокруг городского рынка, где постоянно организовывалась 

несанкционированная стоянка автомобилей. И сегодня ситуация не меняется. Существует ряд 



вопросов, которые на местном уровне не решить. Этот из такой категории. И когда меня избирали 

на второй срок, даже не обещал изменить ситуацию с несанкционированной стоянкой... Честно 

признался: пока это невозможно. Вот такой «мелкий» вопрос. 

А эта проблема из другой категории. Постоянно убеждаешь людей, что все вокруг должно 

быть красиво – цветочные клумбы, чистые дворы, порядок на детской площадке. Но начинаются 

какие-то ремонтные работы, приезжает экскаватор, все раскапывает и оставляет после себя 

весьма неприглядную картину. Потом очень трудно убедить эти службы, что все надо сделать так 

же красиво, как было. Об этом часто говорю на сессиях. Вот и приходится решать вопросы 

асфальтирования, благоустройства территории после произведенных ремонтных работ. 

– Анатолий Антонович, Вы – депутат. Также возглавляете городскую 

организацию ветеранов войны в Афганистане. Основная работа – радиотелефонист 

Полоцкого горрайотдела по чрезвычайным ситуациям. Плюс учеба в Полоцком 

госуниверситете на юридическом факультете. Семья... 
– Мне нравится быть нужным. Спокойно сидеть – не по мне. Тем более, когда вижу, что 

могу в чем-то помочь. Я возглавил организацию воинов-интернационалистов 12 лет назад, когда 

мне было 26. 

Представители совета увидели, что смогу работать. Как они говорили: «Мы будем твоя 

голова, а ты наши ноги». На заседаниях совета мы принимаем решения, а я содействую их 

реализации. Так получилось и со строительством памятника воинам-интернационалистам, и с 

возведением жилого дома для ветеранов войны в Афганистане, в результате чего мы, 

единственные в республике, всех «афганцев» обеспечили жильем. Они меня и научили ТАК рабо-

тать. Теперь иначе я не могу. Хоть иногда и тяжело... Главное – желание и умение решать 

вопросы. 

– Умеете? 

– Пока, вроде, получается. 

Л. Трапезникова 

 


